
“Eu imaginava que o 
processo seria mais rápido, 

mas entendo as dificuldades 
que encontramos pelo 

caminho”

João Natel, 
reitor da Furb

“Acredito que a ideia vai 
acabar vingando e torço 

para que seja através 
da Furb. É possível que 
terminando a greve, o 
processo volte a andar”

Udo Schroeder, 
pró-reitor de administração da Furb

“Para a Furb, este projeto 
está no topo mas, para a 
UFSC, creio que não seja 

prioridade”

Pedro Paulo Wilhelm, 
ex-coordenador de Planejamento da 
Furb e autor do projeto de tutoria 

“Esperava que em um ano 
tivéssemos mais resultados 
e posições firmes. Ficamos 
muito no achismo. Porém, 

sei que uma série de fatores 
influenciou negativamente 

o processo”

Flávia Keller Alves, coordenadora de 
Planejamento da Furb

“Entendo que é um processo 
demorado, mas acho que 
já demorou demais. As 

universidades precisam ter 
decisões colegiadas”

Herley Rycerz, 
presidente do DCE da Furb

“É verdade que, do ponto 
de vista do desfecho, a 

federalização não avançou. 
Mas toda a movimentação 

na Furb e na UFSC já valeu. 
Não tínhamos quase nada e 

hoje temos muita coisa”

 Jorge Gustavo Barbosa de Oliveira, 
integrante da coordenação colegiada 

do Comitê Pró-Federalização
Julho

10 Sem chegar a acordo, Furb e UFSC recorrem 
ao MEC para definir um melhor modelo para 

federalização. Ministério pede prazo de uma semana, 
mas não cumpre prazo alegando dificuldades com a 
greve dos servidores

ENTENDA O CASO

2011

Junho 

9 A presidente Dilma Rousseff participa da entrega 
de casas em Blumenau, onde diz desconhecer 

projeto de federalização da Furb

Agosto 

10 Reitor da Furb, João Natel, posta no Twitter que o 
MEC havia confirmado uma universidade federal em 

Blumenau

13 Movimento Sou Pela Furb Federal, criado via 
Facebook, promove passeatas pelo Centro

16 Dilma Rousseff anuncia a criação de um campus 
da UFSC em Blumenau. No mesmo dia, lideranças 

políticas negociam que o campus possa surgir a partir da 
Furb e MEC dá prazo de 30 dias para que um plano de fusão 
seja encaminhado

25 Uma comitiva da UFSC visita a Furb para conhecer a 
estrutura e encaminhar projeto de incorporação

Setembro 

16 MEC adia prazo para 
entrega do projeto 

devido à enchente no Vale do 
Itajaí, greve dos servidores 
e eleição para novo reitor da 
UFSC

Outubro

28 UFSC apresenta proposta de fusão 
em Blumenau, sugerindo cursos 

com incorporação gradativa. A expectativa 
era de que ensino gratuito começasse no 
segundo semestre de 2012. Furb pede 
prazo para analisar sugestão

Dezembro

l  UFSC protocola no MEC 
proposta que prevê 10 cursos 
com incorporação gradativa 
a partir do segundo semestre 
de 2012 e 6,3 mil vagas até 
2020

2012
Fevereiro

27 Proposta apresentada gera descontentamento 
entre lideranças do Comitê Pró-Federalização 

da Furb e do Movimento Sou Pela Furb Federal, porque 
o texto não fala em cessão de professores, alunos e 
patrimônio

Março 

14 Comitiva da Furb 
participa de reunião 

do Conselho Universitário da 
UFSC, onde é apresentado o 
projeto protocolado no MEC, 
em dezembro

Junho 

20 Após UFSC rejeitar proposta da Furb, alegando 
dificuldades técnicas, reitores das universidade se 

reúnem com Secretaria de Educação Superior e ficam de 
apresentar proposta conjunta em uma semana 

31 Furb 
apresenta 

modelo de tutoria, 
que descarta 
implantação do 
campus da UFSC
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